

Carriedo pide evitar «excusas» para negociar el PGC y Vox plantea reunirse el sábado

El consejero recuerda que el calendario lo marcan las Cortes, mientras que los de Abascal insisten en que la negociación se celebre tras las comparecencias

DAVID ALONSO / VALLADOLID

Sigue el baile entre Junta y oposición para negociar el presupuesto de 2026 y, una jornada más, gobierno y partidos juegan a ver quién rompe la baraja. Cuando falta una semana exacta para que arranque la ronda de reuniones entre la Junta de Castilla y León y los grupos parlamentarios para abordar la aprobación del proyecto presupuestario del próximo año, el portavoz del Ejecutivo autonómico invitó a PSOE y Vox, sin mencionarlos, a «dejarse de excusas» y sentarse a negociar las cuentas: «Vamos a hacer todo lo posible para que ninguna excusa pueda frenar las negociaciones. Esas «excusas» a las que hizo referencia el portavoz, consejero de Economía y encargado de reunirse con los grupos, Carlos Fernández Carriedo, apuntaban directamente a Vox, que en la jornada anterior había criticado que tuvieran que reunirse con la Junta el próximo viernes 14 cuando faltaban dos consejeros por comparecer en las Cortes, o el 17, horas antes de que se ciere el plazo para presentar enmiendas a la totalidad.

«Cada día está más claro quien quiere negociar, y quien no», la-

mentó el portavoz de la Junta, que recordó que el calendario de comparecencias de los consejeros y para presentar enmiendas lo ha fijado las Cortes, no el Gobierno autonómico. «Vemos demasiadas excusas en otros partidos», dijo antes de asegurar que desde el Ejecutivo no han puesto «condiciones de fechas», en referencia a Vox, ni de «reuniones con otros partidos», en respuesta a la propuesta del PSOE de negociar «a solas» socialistas y PP el presupuesto.

«Si algún grupo le parece más adecuado que la reunión sea con posterioridad al día 14, no hay ningún inconveniente», deslizó Fernández Carriedo, que rápidamente obtuvo respuesta desde las filas de Santiago Abascal. Así, desde el Grupo Parlamentario de Vox lanzaron la propuesta de fijar el sábado, 15 de noviembre, o el domingo, 16, «incluso ambas jornadas, si fuera necesario» como fechas de negociación. «No hay obstáculos ni excusas; sólo los que hasta ahora la Junta se puso con sus continuos errores en tiempo y forma durante la tramitación», aseguraron desde Vox, que trasladaron que todavía no han recibido ningún tipo de propuesta pese al propio ofrecimiento que hizo horas antes el pro-



El portavoz de la Junta y consejero de Economía, Carlos Fernández Carriedo. / ICAL

pio Carlos Fernández Carriedo en la rueda de prensa posterior al Consejo de Gobierno.

«NO NOS VAMOS A RENDIR». «Hemos superado muchos obstáculos, no ha sido un camino fácil y no nos vamos a rendir ahora que está más cerca que nunca», expuso el portavoz de la Junta, que insistió en que las fechas de las reuniones planteadas «no van a ser un impedimento» para sentarse con

la oposición, aunque si lamentó que sería «una pena» no poder hablar de un «buen» presupuesto para tratar otros asuntos ajenos a las nuevas cuentas. Por último, y aunque las invitaciones para reunirse se cursarán a los grupos parlamentarios, abrió la puerta a que cada partido político envíe a la figura que prefieran. De esta forma, Carlos Martínez, que no es parlamentario, podrá acudir al encuentro con Fernández Carriedo.

ECONOMÍA | CONSEJO ECONÓMICO Y SOCIAL

Cabero destaca al medio rural como un lugar «idóneo» para invertir en sectores innovadores

SPC / VALLADOLID

El presidente del CES de Castilla y León, Enrique Cabero, aseguró que el medio rural, además de estar «muy vivo y de ser sostenible», es un lugar «idóneo» para invertir en sectores modernos e innovadores, incluido el tecnológico, y en el que se puede acompañar la formación a las demandas de emprendimiento y de empleo. Cabero también reivindicó la impor-

tancia del programa europeo Leader, ya que, en su opinión, está siendo vital para la generación de redes de desarrollo rural que están impulsando los grupos de acción local, «algo fundamental para toda la sociedad, tanto la europea, como la española y la castellana y leonesa». El presidente de CES de Castilla y León explicó que la jornada de Medina del Río sección, donde se conocieron experiencias concretas de empre-

rios rurales, algunas de emprendedores de la comarca, complementa a otra celebrada en Palencia en la que se analizó el sector agrario. Ambas forman parte de un informe que realiza el CES de España sobre el medio rural.

Por su parte, el presidente del Consejo Económico y Social de España, Antón Costas, además de señalar que Medina del Río es una de las doce localidades elegidas por el CES para demostrar que

el medio rural es un polo «extraordinario de modernidad, de innovación, de creatividad, de crecimiento», argumentó que de la misma manera que el siglo XX fue el siglo de las grandes urbes, el siglo XXI será el de las pequeñas y medianas ciudades y el de las cabeceras de comarca del mundo rural. Costas explicó que las grandes ciudades tiene altos costes desde un punto de vista social y empresarial, informa Ical.

GANADERÍA

La Junta prorroga las medidas por la dermatosis pero abre la puerta al Toro Jubilo

SPC / VALLADOLID

La Junta de Castilla y León ampliará hasta el 30 de noviembre la suspensión de todas las ferias, mercados y cualesquier concentraciones de ganado de la Comunidad con el objetivo de reforzar la prevención frente a la Dermatosis Nodular Contagiosa que afecta al ganado vacuno. El portavoz de la Junta y consejero de Economía y Hacienda, Carlos Fernández Carriedo, significó que estas medidas, «oportunas y necesarias», se han alcanzado con un «amplio» acuerdo con las organizaciones agrarias, por lo que subrayó existe un «nivel de conformidad bastante amplio». Asimismo, aclaró que estas prohibiciones permiten el movimiento de ganado de una única explotación, es decir, que tenga un «único código», ya que la Junta busca que no se mezclen los animales procedentes de varias granjas, ya que al regresar a las mismas podrían contagiar al resto.

De esta forma, el portavoz de la Junta apuntó que esto permite celebrar festejos, como el Toro Jubilo de Medina del Campo (Soria), previsto para el 15 de noviembre, si todos los animales que participan proceden de la misma explotación ganadera. En ese caso, señaló que interviene el astado, además de los mandos y otros.

POLÍTICA

Pollán critica el «silencio» del Gobierno ante las «agresiones» a voluntarios de Vox

SPC / SEGOVIA

El presidente de las Cortes de Castilla y León, Carlos Pollán, condenó el «silencio cobardo» y el «ánimo y empuje» del Gobierno de España y muchos de los que conforman la coalición ante las agresiones que sufren los voluntarios de Vox en las calles. A ellos les agradeció, en el marco de la inauguración de la nueva sede de Vox en Segovia, su dedicación y colaboración en las actividades que el partido les plantea «incluso a veces corriendo riesgos como los compañeros de las carpas informativas». «Debemos hacerles ver que Vox está en Segovia, que no se va a callar, va a seguir estando en la calle y va a seguir haciendo frente a esa gente».